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Premios y distinciones

nuestras felicitaciones a la dra. margarita navarrete montesinos 
por haber obtenido el reconocimiento sor juana inés de la cruz 
2012. este reconocimiento lo recibió de manos de josé narro 
robles, rector de la unam, en el teatro juan ruiz de alarcón el 
8 de marzo, día internacional de la mujer, junto con otras desta-
cadas académicas de la unam

el trabajo desarrollado por la dra. navarrete en el tema de la 
sonoluminiscencia y la fotoacústica es ampliamente reconocido. 
además, a lo largo de su carrera profesional ha mostrado com-
promiso y constancia. sin duda, es un merecido reconocimiento 
a su labor y esfuerzo.

¡enhorabuena! 

nuevas tecnologías para moderación de tráfico es el título del 
seminario que impartió alfredo garcía garcía, catedrático de in-
geniería de carreteras de la  universidad Politécnica de valencia. 

durante su exposición, el profesor garcía presentó un nuevo dis-
positivo moderador de la velocidad que lleva por nombre speed 
Kidney, y cuyo objetivo es mantener una velocidad moderada y 
uniforme a lo largo de toda la vía. este nuevo dispositivo lo inven-
tó el mismo garcía y la patente pertenece a la universidad Politéc-
nica de valencia. consiste en colocar un resalte en la calzada, pero 
en lugar de estar atravesado como los topes que conocemos, se 
encuentra al centro del carril; es de forma arriñonada, resaltado y 
suficientemente estrecho para que un coche que haga una trayec-
toria en un zigzag suave no tenga que treparse.

Por otra parte, no obliga a que todos los conductores lo pasen de 
una sola forma porque, si alguien quiere continuar recto, al ser ar-
queado ofrece más anchura y, por lo tanto, no tiene más remedio 
que subir alguna de sus ruedas encima y así reducir la velocidad.

el speed Kidney ofrece una alternativa cómoda, que no daña los 
vehículos, disminuye el nivel de ruido y las molestias asociadas, 
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reduce el consumo de combustible y minimiza las emisiones, y re-
duce al mínimo las demoras en los vehículos de emergencia.

el profesor garcía, quien conoce desde hace muchos años al 
dr. juan Pablo antún, investigador del ii unam, mencionó que 
tenía especial interés en presentar este invento a los investigado-
res del área de carreteras, y establecer una relación para posibles 
colaboraciones futuras, intercambio o estancias académicas de 
estudiantes de maestría y doctorado entre ambas universidades.

a lo largo del seminario presentó una gama muy grande de ele-
mentos para moderar el tráfico, conocidos como “topes”, e hizo 
una comparación resaltando las ventajas del speed Kidney. Por 
otro lado, destacó que una normativa para moderar el tráfico es 
necesaria, pero no suficiente, pues debe contar con criterios cla-
ros y homogéneos para el establecimiento de estos elementos. 
solo de esta forma pueden cambiarse eficientemente la percep-
ción y el comportamiento de los conductores, lo que permite 
una circulación más segura.

en este sentido, en la moderación del tráfico debemos tomar 
en cuenta la separación o el espaciamiento de los “topes”, y en 

noticias y acontecimientos académicos

Para tener más información de la Dra. Margarita Navarrete, consulta la 
página del Instituto de Ingeniería: www.ii.unam.mx.
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noticias y acontecimientos académicos

en el café académico del 7 de marzo, el dr. adalberto noyola, direc-
tor del ii, felicitó a la dra. rosa maría ramírez Zamora, quien ocupa 
el cargo de coordinadora de ingeniería ambiental, en sustitución 
de la dra. rosario iturbe argüelles, quien renunció a ese cargo para 
ocupar un asiento en la comisión dictaminadora del iiunam.

segundo lugar, la pendiente de entrada al ele-
mento de moderación. en realidad, no es tan 
importante la altura como que la pendiente 
para entrar sea suficientemente suave para 
que logre reducir la velocidad, y el tránsito se 
produzca de manera moderada y uniforme, sin 
variaciones bruscas de velocidad.

Para optimizar el buen funcionamiento del trá-
fico en la ciudad es necesario, en primer lugar, 
distinguir o clasificar las vías urbanas según la 
función que desempeñan, para definir la veloci-
dad adecuada de circulación. es decir, no es lo 
mismo una vía arterial que comunica las partes 
más importantes de la ciudad donde se requiere 
una rápida función de movilidad, que una calle residencial o lo-
cal cuya función es dar el servicio de acceso a las viviendas, don-
de las personas puedan andar o moverse en ese entorno sin un 
excesivo ruido, con poca contaminación, con mucha seguridad 

para peatones y  bicicletas; por eso, los niveles de 
velocidad deseados en cada tipo de vía pueden 
ser muy diferentes. Por lo tanto, antes de estable-
cer un plan de moderación del tráfico debemos 
analizar cada ámbito urbano con detalle, donde 
antes de implantar un sistema de moderación se 
jerarquicen las vías para que dicho sistema sea 
el adecuado.

Para concluir, el profesor garcía dijo que le gus-
taría que su diseño speed Kidney pudiera ser 
instalado en las ciudades de méxico, ya que la 
expansión de la patente solo se extendió a ca-
nadá y eua, y por lo tanto méxico queda com-
pletamente libre para usarlo. 

NuevoS NomBRAmIeNToS PoR veRóNIcA BeNíTez eScuDeRo

la dra. ramírez es investigadora titular a, con una trayectoria des-
tacada por su producción académica y el número de estudiantes 
recibidos de licenciatura y maestría. su conocimiento de la opera-
ción de la coordinación y, en particular de sus laboratorios, infraes-
tructura esencial para el trabajo que llevan a cabo la mayoría de sus 
académicos, fueron elementos decisivos para este nombramiento. 

el dr. noyola invitó a todos los académicos y becarios de la co-
ordinación de ingeniería ambiental para que sumen esfuerzos y 
apoyen la labor de la nueva coordinadora. la situación actual del 
instituto, afirmó, demanda un liderazgo en cada coordinación 
para desarrollar las labores académicas diarias, en conjunto con 
la participación institucional relacionada con planear y e identifi-
car las formas de trabajo y las líneas de investigación que debe-
remos atender en el futuro.

Por último, le agradeció a la dra. iturbe su constante compromiso 
y alto sentido institucional que demostró a lo largo de estos tres 
años en que se desempeñó como coordinadora. concluyó diciendo 
que estaba segura de que estos atributos, junto con su experiencia 
y conocimiento de nuestro instituto, harán que su función como 
miembro interno en la comisión dictaminadora sea de gran utilidad 
para los fines de superación académica de nuestra comunidad. 

Para obtener más información sobre el seminario del Dr. Alfredo García, 
contacta al Dr. Juan Pablo Antún dentro de la página del Instituto de 
Ingeniería: www.ii.unam.mx.

Para tener más información de la Dra. Rosa María Ramírez, consulta la 
página del Instituto de Ingeniería: www.ii.unam.mx.
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